

RÉSUMÉ ATELIER VISIO RENCONTRES APPROCHE

Jeudi 30 janvier 2025

« Auto et télérééducation : Retours d'expériences et nouvelles organisations des soins »

Responsables de l'atelier

Pr Gilles Kemoun et Dr Charles Fattal (co-présidents du Comité Scientifique)

Intervenants:

Mr Michael HANTZ ergothérapeute, référent Innovation, Santé et Technologies Hôpital Villiers Saint Denis (02)

Mme Amélie LEFRANC Enseignante APA, Pôle Saint Hélier, Département Hors les Murs

Résumé et présentation générale de l'atelier :

La mise en place d'un programme d'auto et de télé rééducation s'appuie sur des modalités de rééducation sous-tendus par le concept de la plasticité cérébrale et dont les mots-clés relèvent de tâches cognitives et motrices engagées précocement, répétées, intensives, signifiantes et finalisées.

Cette approche novatrice offre aujourd'hui l'opportunité aux professionnels de la rééducation de regarder autrement leur métier et aux établissements et à leur plateau technique de revoir leurs organisations et leurs modalités de prise en charge.

Investir plus précocement et plus activement le sujet dans sa rééducation est une exigence qui n'est plus à discuter. Utiliser ces nouvelles technologies pour bouger les lignes, créer des passerelles interdisciplinaires, décloisonner et peut être stimuler et motiver devient plus complexe et pourtant très enrichissant pour les rééducateurs. Graduer la difficulté en fonction d'une progression visible devient aussi bien ludique que productif pour le patient. Transposer une auto rééducation initiée en centre de rééducation vers un usage « hors les murs » est d'autant plus valorisant qu'il peut participer à maintenir les acquis fonctionnels au long cours.

Description/contenu de l'atelier (1/4 par partage d'expérience et 10 à 15 minutes de discussion):

Présentation des intervenants (Charles Fattal) 1^{er} partage d'expérience par Mr Michael Hantz 2^{ème} partage d'expérience par Mme Amélie Lefranc Animation de la discussion (Gilles Kemoun)

Objectifs pédagogiques :

- 1. Prendre la mesure de l'impact enrichissant de l'auto rééducation et télérééducation au travers,
 - Pour le patient : de la diversification des pratiques de rééducation, de la modification de la relation du soignant et du soigné davantage investi dans sa rééducation et de la pérennisation des progrès à long terme



- Pour les thérapeutes : d'un terrain de partage des compétences entre kinésithérapeutes, ergothérapeutes, APA voire neuropsychologues.
- 2. Identifier les équipes investies ou intéressées par cette approche pour prolonger le partage d'expérience au-delà de l'atelier autour des profils de patients, des modalités de prise en charge individuelles vs collectives et des durées de prise en charge, de la valorisation des actes au sein du PMSI, etc.

Public visé: Professionnels de la rééducation (ergothérapeutes, kinésithérapeutes, enseignant APA, neuropsychologues), médecins MPR, gestionnaires d'établissements de soins et médico-sociaux.